

El Presidente del Consejo Directivo de nuestra Entidad y del de Promociones Turísticas Canarias, S. A., don Juan Pulido Castro, juntamente con el Director-Gerente de la Caja Insular y Consejero Delegado de PROTUCASA, don Juan Marrero Portugués, han realizado una gira por diversos puntos del extranjero al objeto de llevar a cabo una promoción turística de Canarias, a la vez que industrial. Visitaron primeramente Nueva York, donde se reunieron con diversas personalidades del mundo de las finanzas, comercio, industria, agentes de turismo y de compañías aéreas y banqueros españoles y norteamericanos, exponiéndoles estudios encaminados a una realidad futura en el campo de la industrialización de las Islas Canarias y sus posibilidades inversoras, realizados por la Mitsui Consultants Co., de Japón, así como del proyecto de la nueva ley de régimen económico y fiscal para el Archipiélago, en el afán de que nuestras islas sean consideradas como algo más que una atracción turística. Según señalaron, el interés de los inversores norteamericanos se basaría en los siguientes cinco puntos:

1.- La singular situación geográfica del Archipiélago Canario y su tráfico superior a lo que fue en su día el del Canal de Suez y que con la aparición de petroleros no sería reversible, sino cada vez mayor.

2.- Una absoluta libertad comercial de los productos que se importen o exporten, por su condición de Puerto Franco.

3.- La ausencia total de impuestos a la importación o exportación.

4.- El ofrecimiento de financiación interna en tres aspectos: recursos privados, oficiales y semi-oficiales.

5.- El apoyo político administrativo local de la comunidad canaria a cuantos inversores estén interesados en acercarse. Estuvieron igualmente, en Washington y Canadá, asistiendo, finalmente al recién finalizado X Congreso Internacional de Cajas de Ahorros, celebrado en Londres, visitando la oficina central del Norte de Inglaterra y Escocia.



Don Juan Pulido Castro y don Juan Marrero Portugués, en el extranjero



Reproducimos, a continuación, un comentario aparecido en "The Journal of Commerce", de Nueva York, fechado el viernes, 21 de abril:

"El interés americano está creciendo en las islas Canarias, situadas al Oeste de la costa de Africa, como quedó demostrado aquí ayer, cuando representantes de Canarias esbozaron proyectos para la industrialización.

Ha sido aprobada una participación del 50% para dos proyectos: uno de un centro de reparaciones navales y otro para el procesado de fosfato procedente del Sahara español.

Eran éstas las industrias consideradas como más prometedoras en un estudio preparado recientemente para la OCDE por la Mitsui Consultants Company, Ltd., de Tokio. El estudio fue elaborado en colaboración con la Comisión para el desarrollo de España que cuida de los asuntos relativos a Canarias.

La mayor parte de las inversiones se ha destinado al turismo, casi un 80% y proviene principalmente de Alemania del Oeste y otras naciones europeas según manifestaron don Juan Pulido Castro, Presidente, y don Juan Marrero Portugués, Consejero Delegado, de Promociones Turísticas Canarias, S.A. (Protucasa). El señor Pulido es Presidente y el señor Marrero Director-Gerente de la Caja Insular de Ahorros de Gran Canaria, la institución de crédito más importante de las islas.

La región canaria consta de dos islas principales, Gran Canaria y Tenerife, además de cinco islas menores. Tiene 1.200.000 habitantes de origen español.

Los incentivos para potenciales inversores en Canarias son bajos comparados con los de Puerto Rico, Singapur o Irlanda, de acuerdo con el estudio de la Mitsui. Sin embargo, los representantes de Protucasa señalaron que actualmente las Cortes Españolas consideran un significativo cambio en los impuestos para Canarias.

El estudio de la Mitsui muestra que, comparadas con lugares situados de forma análoga y que también intentan atraer industrias, las Canarias se sitúan inmediatamente después que Singapur y Puerto Rico tras enfrentar a diversos países con varios criterios, tales como incentivos gubernamentales, libertad para remitir el capital y los beneficios, impuestos, infraestructura, estabilidad política y otros factores.

Canarias se sitúa muy por encima de Hong Kong, Taiwan y Ceilán, según el mencionado estudio.

El estudio de la Mitsui coloca la industria de enlatado de alimentos marinos como la más prometedora entre las diez consideradas como más factibles para Canarias; astilleros y reparación naval, principalmente para buques pesqueros, figuran en segundo lugar. El resto es como sigue: montaje de receptores de radio y televisión, enlatados y conservas vegetales, productos marinos congelados, tabaco, manufactura de hielo (especialmente para barcos pesqueros), productos de papel, productos alimenticios y redes de pesca. También figuraban como posibles el procesado de fosfatos, las manufacturas de cemento y petroquímicas. La Mitsui está preparando una investigación para determinar la forma de llevar a la práctica y la rentabilidad de los proyectos para estas industrias."

A su llegada al aeropuerto de Las Palmas, tras este largo periplo, los señores Pulido Castro y Marrero Portugués ofrecieron unas declaraciones a la Prensa que, por lo que de interés tienen para nuestra industrialización y nuestra Entidad, reproducimos.

Don Juan Pulido Castro sintetizó en unas palabras su impresión del viaje e informó sobre diversos aspectos del mismo.

-Tanto en Nueva York como en Montreal, y debido a la admirable organización de los agregados comerciales de las respectivas Embajadas españolas tuvimos conversaciones con altos representantes de las finanzas e inversión de ambos países encaminadas a informar sobre las posibilidades de inversión en Canarias, y también concretamente en nuestra provincia, cara a la futura organización administrativa del Archipiélago. Estas personalidades se interesaban por lo que nosotros podíamos ofrecerles y, a su vez, por la rentabilidad del dinero a invertir, más que en el fin de la inversión. Nos sorprendió gratísimamente que por todos ellos fuera conocida la noticia de la creación en el Puerto de La Luz de una industria de reparación naval, noticia que al parecer ha tenido una difusión extraordinaria.

-Visitamos concretamente en Montreal la sucursal que la Confederación Nacional de Cajas de Ahorros tiene en la capital canadiense que, como se sabe,

ha sido costeada por la Caja Insular de Ahorros de Gran Canaria y al frente de la cual se halla el economista don Víctor Hernández Creus. Ya esta oficina comienza a ser rentable y su fin no es otro que la canalización hacia Canarias del ahorro de los emigrantes. Esta oficina se encarga de distribuir amplia información en lengua inglesa sobre Canarias y sus posibilidades inversoras.

-De manera que esta parte del viaje ha sido de prospección y de información, así como de seguir la costumbre marcada por el anterior presidente del Cabildo de proyectar hacia el exterior las posibilidades canarias. Es realmente importante que nosotros, dos humildes canarios, hayamos tenido a nuestro lado durante varias horas a una representación muy granada de las finanzas norteamericana y canadiense. De momento no podemos adelantar nada, aunque sí decir que ha habido especial interés por parte de algunos de saber las posibilidades en el terreno de transformación de productos de alimentación y reparación naval.

-Ya en Nueva Escocia, en la reunión del Instituto Internacional de Cajas de Ahorros, tuvimos la especial satisfacción de constatar que la trayectoria seguida por nuestra Caja en materia de inversiones de carácter regional es la misma seguida en los países avanzados. Incluso en algunos aspectos nos hemos adelantado a estas ideas genéricas, pues en esta reunión se habló de la conveniencia de adecuar las legislaciones para que el ahorro popular se canalice en inversiones dentro de la misma región donde se ha producido.

Por su parte, nuestro Director-Gerente manifestó:

-En principio ratifico todo lo que acaba de decir el señor Pulido Castro. No obstante quiero destacar varios aspectos, como son, por ejemplo, las grandes facilidades que conseguimos tanto en la embajada española en Canadá como en EE.UU. Destacamos que Las Palmas -Canarias, en suma- en el mundo internacional de los negocios es un punto más y el hecho de que nosotros consiguiéramos en Norteamérica hacer llamar la atención de los principales promotores e inversionistas USA, es algo digno de destacarse, como así ocurrió.

-Pero quiero destacar que la noticia de la creación del Centro